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*★虽然鲜少有作品问世，巩俐的风头依

然是势不可挡，在某著名珠宝品牌的发布会

上，她一袭华丽的褶皱裙现身，大秀完美身

段。当然，亮点是她佩戴的价值上亿的珠宝。

*★第45届台湾电视金钟奖于10月22

日晚在台北揭晓，一贯走可爱甜美路线的

“美少女”杨丞琳凭借《海派甜心》获得最

佳女主角，虽然结果让媒体和观众大呼

“金钟”怎么了？但杨丞琳得奖是个不争

的事实，无法改变。

*★新晋百花影后赵薇获奖后首次荣归

故里，也是来头不小。虽无华服浓妆，薇姐

一身淡色套裙尽显熟女风范，嘴边掩不住的

笑容都在诉说着自己的幸福生活。

*★“李总”，是“玉米”们对李宇春最亲

切的称呼，小妮子自己成立工作室，势要在

娱乐圈打出一番天下。从一个草根晋升为

偶像，从一个学生晋升为歌手，一场狂潮般

的选秀节目打造出一个平民女王，李宇春最

应该感谢的是五年前的那个夏天。

在一个每一天睁开眼，都能感受到世界大突变

的时代，怀旧，是娱乐节目另辟的捷径，是观众撞进

主流之后遭遇的一条盲肠。兔年春晚，除了早早放

话说，要将“广告插播春晚”进行到底外，还交代了

一个事实：主打怀旧牌。凡事都是丑话说在先，导

演们不能再让石头缝里生出来一个小沈阳或刘谦，

所以还是先跟观众交底比较好。

虎年春晚的小虎队合体得到了观众的一致叫

好，今年不妨继续发扬光大，又是香港四大天王重

聚首，又是F4再合体。因为要抓住“80后”观众，选

取两个时代的偶像，是再好不过的了。80后已经开

始步入三十出头的年龄段了，你指望十几二十岁的

小年轻去看春晚吗？因此要在80后的尾巴上，赶快

将这一代人拖到电视机前，牢牢地粘住手机，为“我

最喜爱的春晚节目”投票。暂不论将人生与春晚的

遥控器紧密联系是一件多么悲催的事，这一场景总

让我一个昏昏欲睡的中年人，似乎在一年的忙碌的

消停之隙，将绷紧的神经暂时寄托在一台广告费至

少在6个亿人民币以上的歌舞晚会上，这亦可形容

为“人生的晚景”。

请四大天王上春晚，打响了今年春晚宣传的第

一炮。这不是炒作，而是双方的利益所需。其中，

张学友是唯一一个从未上过春晚的，也是现在口碑

最好、人气最旺的。如今的香港歌坛，除了挑大梁

的陈奕迅，不老歌神张学友，从未淡出人们的视线；

黎明已经很少出现在台前了，如果有新闻，也是和

那模特女友一起的；而郭富城，你希望看到他吗？

除非你惦记《全城戒备》中的那个胖子；最惨的数刘

德华，欺骗公众三十载，到头来换来的是新专辑惨

淡的销售纪录和几个不温不火的电影角色。但不

是说华仔不努力，他只是比较倒霉而已。

好了，春晚需要四大天王带领全国人民集体怀

旧，天王们需要春晚来挽救江河日下的影响力。一

切都很完美，可让我纠结的是，为什么人们都爱在

那样的时刻、在公开的场合，听几句20年前的老歌，

来完成“怀旧”这一行为？“怀旧”，是一个工作吗？

可完成、可持续吗？哪怕四大天王在春晚表演魔

术，我也不奇怪，那么，不擅长独自怀旧的人们，你

们在期待些什么呢？无非是一人唱一首各自的招

牌歌，或者是合唱一首招牌歌。因为晚会时间的金

贵，所以合唱的几率比较大。只是话不说满，届时

春晚不按常理出牌，也不奇怪。

四大天王的“复出”，是有王菲借春晚复出的

“前车之鉴”。话说复出什么的借春晚真是再合适

不过了，朱时茂和陈佩斯不知道能不能搭上这趟

车。风传F4也接到了央视的邀约，只是合体的难

度有增无减。因为各自的风头都很劲、档期安排更

满，不过，“一旦他们在春晚重聚，估计第二年就会

做十周年的演唱会”，有共同利益，一切皆有可能。

接着再来说搭档。刘谦说不想再和董卿搭档

演魔术了，因为不想让董卿背上“托”的黑锅。刘谦

说：“我想还是分开工作比较好，因为每次和董卿表

演完，大家都说董卿是我的托，我不想让大家有这

个印象，我很负责任地说董卿绝对不是托，为了不

让大家误会，要是春晚再邀请我，我会建议换人合

作。”如果春晚不负众望，我想盛传的“刘谦+董卿+

周杰伦”搭档演魔术，应该是个不错的选择。此三

人不仅有卖点，又可解决观众审美疲劳，是两害相

权取其轻之策。另一对金牌搭档——范伟和赵本

山，是否会在舞台上握手言和，是春晚预热的保留

点之一。二人已经在《建党伟业》中聚首了，“如果

有机会，不排除合作春晚”，听上去像是场面话。不

过如果能撮合一下本山叔和中天叔上春晚，观众也

许也很欢迎，不过演什么呢？不如就把二人互相吹

捧的绝技拿到全国人民面前秀秀吧。

今非昔比。回味一下上世纪九十年代甚至更

早的春晚，当时信息匮乏娱乐贫瘠，一家人围绕在

小电视机前看晚会，待到结束之际，通常是12点，去

放新年的开门炮，现在想起来，似乎是最温馨的事

情。那个年代，是否是春晚的黄金时代，或者只是

我意识之中的春晚黄金年代，到如今，这台晚会，似

乎走到了死胡同，从哪一个点来玩花样，似乎都在

观众的意料之中，抖哪一个包袱，观众都能接得

住。这台晚会，让谁最开心？是赵本山带来的新弟

子、是为了国家面子的林妙可、是广告商……在利

益驱使一切、特权决定一切的前提下，春晚还能打

多少艺术分？再怀旧，哪怕借来时光穿梭机，我想

春晚也给不了从前的热闹和喜庆气，没有了，就是

没有了，在滚滚金币中失掉了。

去年的春晚，可以被拆分成几个“记忆点”，它

由“魔术被揭穿”、“林妙可露脸杨沛宜献声”、“插入

广告”、“《两毛一脚》抄袭”、“九州的祥瑞和九洲的

祥瑞”等等组成，大家都看够了央视春晚和人民群

众是怎么对掐的，以至于大胆的草民都提出了“春

晚什么时候取消”的疑问。对于无比重要的面子，

我知道你的不舍，可对于观众所关心的里子，能否

做得诚恳一些，能够真正地尊重文化、尊重传统。

最起码不要像去年一样，给马未都15万嫌多，而收

一个插入广告1200万却嫌少。 孙婷/文

本文不代表本报观点

爱情，是婚姻的催化剂，没有感情只有物质的婚姻只会是沙漠里的一

甘清泉，终会有干涸的一天。对普通人是这样，对明星也是这样。于是孩

子成了家庭稳固的粘合剂，上一周娱乐圈的星爸星妈们纷纷等到了自己

期盼已久的宝贝，虽然有的是主动跟影迷们分享喜获麟儿的快乐，有的则

是闭口不提，任媒体暗自猜测。

★32岁的林嘉欣今年6月下嫁

香港广告导演袁剑伟，随即赴加拿

大待产，她15日顺利产下约6斤重的

女儿Kayla。林嘉欣原想自然产，可

惜因宝宝脐带绕颈，惟有剖腹，所幸

母女均安。有女自然足的林嘉欣

说，“有小小失望，但一切以宝宝安

全为重。”说起女儿的名字Kayla，林

嘉欣表示有纯洁、受人疼爱的意思，

更是古埃及一位女神的名字，中文

名要等孩子的爷爷决定。她还表示

自己非常喜欢小孩，而且不想让女儿过分受宠，所以还想多生一胎来平衡

一下。

★39岁的黎姿去年下嫁富商马延强后专

心“造人”，终于在今年7月诞下一对双胞胎女

儿。初为人母，黎姿十分疼爱一对女儿，由于

两个女儿出生时体重悬殊，小女儿更是睡了

一个月氧气箱，体质及抵抗力依然较弱，为怕

受细菌感染，黎姿24小时高度戒备，不带大女

儿外出，更谢绝外人探访，甚至连自己父母都

不行，想探望外孙女，要分批限人数轮候上

门。

★相对于黎姿和林嘉欣的小心翼翼，郑钧

的小娇妻却显得大方得多。日前，刘芸拍摄的

孕前写真，由美国著名时尚摄影师 Shaun

Alexander掌镜，大走80后少女摇滚范儿。短

裙、豹纹丝袜、高跟鞋，更是有鼓风机上阵。刘

芸说：“宝宝和郑钧都是天蝎座，这是我送给我

的天蝎小男友的第一份礼物。临盆前三天时是

肚子最大的时候，最有孕味。希望宝宝长大以

后，能看到妈妈在生他前三天的时候是什么样

子。希望他以后也都像爸爸妈妈这样，坚强、开

心的成长。为了宝宝，吃一些苦也是值得的。”

对于即将出生的天蝎小宝宝，刘芸显得格外幸

福。

★结婚、生孩子本来就是一个女人

必然经历的阶段，普通人这样就正常，为

什么女明星生孩子就非得弄得沸沸扬扬

呢？上周，一则关于“媳妇专业户”海清

在现实生活中早已为人媳、为人妻、为人

母的消息被某周刊曝光，一时间明星的

个人隐私该不该得到尊重的话题又瞬间

热火起来。对于演员来说，演戏是份内

的工作，没有必要搭上自己的私人生活

也来娱乐大众，观众呢，不是自家的事谁

上心？套用冯小刚导演的一句话：“别当

真，都只是个游戏！”

徐佳/文

生生不息

比一比，谁更女王？
娱乐圈常常喜欢给明星们来封个号，布个令，譬如“XX小生”或“XX女王”，一来是为

了扩大知名度，二来可以赚取人气抓引眼球，因为往往在明星名字前面加上这道头衔，似乎

真的就拥有了像君临天下的女王气质。尤其争芳斗艳的女明星们，在封号上也不甘示弱，

竞相较劲。女王有霸气、贵气和华美的气质，哪个女星最能担当？ 徐佳/文

爱情，是婚姻的催化剂，没有感情只有物质的婚姻只会是沙漠里的一甘清泉，终会有干涸的一天。混迹于娱乐圈的星爸星妈们

也是深谙其中之道，孩子便成了稳固婚姻的特效粘合剂，卯足了劲生孩子一时间成了大家热衷的幸福生活。

在一个每一天睁开眼，都能感受到世界大突变的时代，怀旧，是娱乐节目另辟的捷径，是观众撞进主流之后遭遇的一条盲肠。

兔年春晚的话题，在这个十月就开始沸沸扬扬了。无奈黄金时代已然过去，任哪个组合、哪位天王也难敌落幕之势。


